

## Menor dinamismo económico en la mayoría de los estados (El Financiero 31/10/11)

Menor dinamismo económico en la mayoría de los estados (El Financiero 31/10/11) Eduardo Jardón Lunes, 31 de octubre de 2011 • Cinco entidades presentan contracción. El panorama económico estatal se deterioró en el segundo trimestre. La mayoría de las entidades presentó una desaceleración en su crecimiento, y el número de estados que presentaron una caída se elevó de dos en el periodo enero-marzo a cinco en abril-junio. El mayor descenso en la actividad económica se reportó en Sinaloa, con 6.6 por ciento, seguido de Campeche, con 2.4, y Guerrero, con 1.5. Nayarit registró una baja de 0.7 por ciento en su actividad económica, mientras que en Hidalgo la cifra fue de menos 0.03 por ciento, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En el extremo opuesto se ubicó Colima, donde el PIB creció a una tasa anual de 12 por ciento en el periodo de referencia. También tuvieron un mayor avance Nuevo León, con 6.6 por ciento; Baja California Sur, con 6.5, y Coahuila, con 6.3. A su vez, el PIB nacional tuvo un incremento de 3.3 por ciento anual. Los resultados derivan del Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), que elabora el INEGI, el cual ofrece un panorama de la evolución de las entidades del país en el corto plazo. Según el informe, la entidad que más aportó al crecimiento de este indicador fue el Distrito Federal, producto del ascenso reportado en las actividades relacionadas con el sector servicios. También contribuyó de manera importante Nuevo León, por el incremento observado en la industria y los servicios, así como el Estado de México, Jalisco y Guanajuato. La economía del Distrito Federal creció 4.6 por ciento entre abril y junio respecto a igual periodo del año anterior. Sector primario El sector agropecuario cayó 3.7 por ciento en el mismo lapso, y las entidades que observaron mayores descensos en esta actividad fueron Sinaloa, con 48.5 por ciento; Nuevo León, con 17.3, y Colima, con 14.9. Por el contrario, el mejor resultado en el sector primario correspondió a Guanajuato, con un avance de 21.7 por ciento. En las actividades relacionadas con la industria destacó Colima, con un crecimiento de 41.9 por ciento, seguido de Baja California Sur y Nuevo León, con 14.4 y 11.1 por ciento, en cada caso. Las entidades con mejor desempeño en los servicios fueron Campeche, con una variación de 6.3 por ciento anual; Baja California, con 6.1, y Coahuila, con 5.9. En esta actividad presentaron caídas el estado de Oaxaca, de 1.4 por ciento, y Durango, de 0.7.